

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm. 84

DIRECTOR: José Aulestia

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

Año XXXX.

Mahón, Lunes 8 de Enero de 1912.

Número 11.604

CARTERA PARA DOCUMENTOS

Modelo alemán,
elegante,
y de sistema modernísimo
Altamente útil y cómoda para los comerciantes, industriales y establecimientos bancarios.
Se vende en la LIBRERÍA DE SUCESORES DE PAPPAL.

Desoigamos a las sirenas

La Conjunción republicano-socialista ha soltado un nuevo manifiesto respecto de la guerra del Rif. Naturalmente, contra la guerra. Que es como si en tiempo de epidemia se largase un manifiesto contra el cólera. ¿Quién apetece la fiebre amarilla? ¿Quién puede ser plato de gusto que nos estén matando en África la flor de la juventud, y consumiéndose millones? La guerra, aunque indirectamente haya producido algunos bienes, es considerada en sí misma, una horrible calamidad. Pero ¿depende de la voluntad humana evitar las calamidades que nos afligen? Algunas, es cierto que el hombre puede suprimirlas, por un esfuerzo de su actividad; pero otras son absolutamente inevitables, ya porque físicamente lo son, ya porque lo son moralmente, ó sea que no debamos pensar siquiera en evitarlas, ya que sabemos de ciencia cierta que si consiguiéramos suprimirlas, surgirían en seguida otras peores.

Los conjuncionistas pretenden hacer creer al público que la guerra de Melilla depende única y exclusivamente de la voluntad de los Gobiernos. «El error inicial, dicen, cometido por el Gobierno conservador, ha continuado bajo el mando del partido liberal.» Es verdad que el Gobierno conservador dispuso la campaña de 1909, y que la actual es consecuencia de aquella. Pero ¿fue una imitación la de los conservadores hace dos años y medio?

En dos sentidos se puede tomar la palabra iniciar: en el de dar principio a una cosa, y en el de emprender a por propia voluntad.

En el primer sentido, no iniciaron los conservadores la guerra de Melilla, pues esta venía sin interrupción, aunque con algunos intervalos de paz relativa, desde que nuestros antepasados pusieron el pie en ese promontorio de la tierra africana. ¿En qué siglo, en qué reinado no hubo muchos incidentes guerreros en el campo de Melilla? ¿En cuál no sufrió la plaza terribles asedios, ó no experimentó la guarnición bajas considerables en alguna salida ó combate con los moros?

En 1859-66 no tuvimos ningún contratiempo en la marcha de Ceuta a Wad Ras. La sangre española corrió, en cambio, abundantísima y sin gran fruto positivo en las estribaciones del Gurgud. ¿Y la campaña que costó la vida a Margallo?

Los conservadores, en 1909, reorganizaron, como hubiera tenido que recoger cualquier otro Gobierno que entonces lo hubiera sido, una herencia nacional. Y que no estaba en el ánimo de aquel Gobierno dar a las operaciones militares el vuelo que tomaron en Julio, demostrando el hecho de haber licenciado a últimos de Mayo el contingente que hubo que llamar apresuradamente a principio de Julio; los batallones quedaron tan en cuadro, que apenas si podían cubrir el servicio de plaza. No enrababa, pues, en el ánimo ni en el propósito del Gobierno una campaña en Melilla; creíase, y lo creía también el general Marina, que cuanto en el Rif pudiera ocurrir era dominable con las fuerzas de la guarnición. Por eso, cuando los rifinos cometieron los atentados, origen de la campaña, el general Marina salió de la plaza con la guarnición, y ocupó las posiciones a lo largo de Mar Pequeña. No se creía que la cosa pudiese tomar mayores proporciones, ni que

exigiera mayor esfuerzo. La guerra surgió, y el Gobierno conservador no tuvo mas remedio que aceptarla y hacerle frente.

Ahora ha sucedido lo mismo, ó cosa muy semejante. Hubo, sí, un momento en que el actual Gobierno quiso acabar de una vez, imponer a las kabilas un castigo ejemplar, demostrar a las de Alhucemas que no las temíamos, ni como atacantes en las ó ilas del Kert, ni en su propio territorio.

Para eso fué el general Luque a Melilla. Pero se desistió, y volvió a la política tradicional, ó sea a la de no hacer en el Rif sino lo absolutamente indispensable; á no atacar, sino a defendernos. Se procuró hacer una paz con las kabilas. Y ya se ha visto lo que son las paces con los rifinos. Ha surgido otra campaña, y qué iba a hacer el Gobierno?

Los entendidos en asuntos africanos, los que aspiran a representar aquí un papel análogo a los coloniales franceses, lejos de acusar á los Gobiernos por el lado que lo hacen los republicanos, es decir, por suponerles el propósito de conquistar el Rif, los censuran por lo contrario, por falta de decisión para rematar la suerte, por encogimiento, por no resolverse de una vez á imponer la ley á los bárbaros montañeses, por no llevar al Rif un Ejército de 50.000 hombres, que permitiese vencer simultáneamente en Alhucemas y en todas partes, dejando en el ánimo de nuestros enemigos la convicción de nuestro poderío incontrastable.

Así, dice, se concluiría, eficientemente la guerra, ya cuatro veces secular, del Rif, y habría paz duradera, y podíamos empezar el período de la influencia pacífica y civilizadora. Mientras tanto, no.

Cuestión es ésta muy difícil de resolver; quizás ese mismo esfuerzo de los 50.000 hombres no fuera eficaz, á no ser muy duradero. Pero es inocente creer, ó inicuo querer hacer creer, que porqué evacuásemos las posiciones últimamente ocupadas, y nos repiéramos á las primitivas ifineas, habían de cesar las hostilidades. ¿No estuvimos cuatro siglos encerrados en las murallas de la plaza? ¿Y no venían los rifinos todas las noches á tiroarnos junco á los fosos? ¿No era preciso cubrir las ventanas que dan al campo con cochones? Nos expansionamos luego, cuando el campo, fronterizo, y en los límites de este campo, ó dentro de él, por que también lo invadían cuando les

daba la gana, era la lucha. Allí donde pongamos la frontera, más adelante ó más atrás, tendremos guerra. Únicamente concluirá ésta, ó cuando á Melilla, como se evacuó á Orán en tiempo de Carlos IV, ó dominando el Rif, lo que será difícil, pero dista mucho de ser imposible. Y es posible que resultara menos costoso en sangre y en dinero que la guerra continua.

Y si retrocedemos como aconsejan los conjuncionistas, el resultado será el envalentonamiento de los moros. No habían de creer éstos, seguramente, que nos repiéramos porque así lo habían aconsejado don Benito Pérez Galdós y Pablo Iglesias, sino porque nos habían vencido, porque habían hecho imposible nuestra permanencia en su territorio. Entonces pensarían que no tenían más que insistir para tirarnos de cabeza al mar y ser amos de Melilla.

Eso de retroceder es un tremendo disparate. Muchísimo mayor que el de evacuar todo el territorio y volvernos á la Península. Como el de aconsejar la reducción de gastos en el presupuesto de Guerra, para aumentar el de Fomento é Instrucción pública. Esa idea no es otra que la del famoso Presupuesto de la Paz, preconizado por Castelar, y que tanto contribuyó á las desgracias de Melilla en la época de Margallo y á los desastres de 1898.

LO DEL "BOU"

Publicamos á continuación el texto de la instancia que el día 5 del corriente elevaron al Sr. Alcalde numerosos vecinos de esta ciudad: «El mo. señor Alcalde Constitucional de esta ciudad: «Los que suscriben, vecinos de esta ciudad, á V. E. atentamente exponen: «Es por demás sabido los altos precios que alcanzan en esta población los artículos de primera necesidad haciendo casi imposible la vida en la misma, sobre todo para el obrero, cuyo jornal no está ni mucho menos en relación con sus necesidades. «Sabi lo es también de todos que las carnes que se expenden en esta plaza son los desechos de Bardeona, bueyes de carretera retirados del trabajo por su vejez que paga el público á precios subidos impropios de la calidad del género vendido. «Véndese también á precios exorbitantes el pescado, como si Mahón

no fuese puerto de mar, y cada vez que las pajeas del «bou» intentan trabajar, proveyendo el mercado de pescado en abundancia abaratando el precio de esta primera materia, reúnen los pocos pescadores de esta ciudad y sus vecinos de Villacarlos protestando de que se abarate el género, porque ellos no pueden competir, porque carecen de artes y disposiciones especiales, que rigen sólo en esta población, lo impiden, como si ésta no formara parte de la nación española; y pretenden que se les ampare en su cómodo egoísmo y su falta de medios en perjuicio del público en general y de los demás ciudadanos, tan libres como ellos para el ejercicio de la profesión.

«A V. E. pues, que por su cargo y condición de obrero, tanto se afana para el bien de todos, les corresponde sostener y apoyar cerca de la dignísima autoridad de Marina los derechos de este pueblo, no tolerando privilegios que encarecen los artículos de primera necesidad, misión sabiamente encomendada principalmente á la autoridad municipal.

«Mahón cuatro Enero de mil novecientos doce». —Aquí las firmas.

Cronica municipal

AYUNTAMIENTO DE S. LUIS

El día 4 de Febrero próximo, de nueve y media á diez de la mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta de construcción de nueva planta de un local-escuela para niños y casa-habitación para el Maestro, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 10.633'94 pesetas y no se admitirá ninguna proposición que exceda de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el 5 por 100 del importe ó valor total de este contrato, debiendo aumentar el rematante en concepto de fianza definitiva hasta el diez por 100 de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

MODELO DE PROPOSICIÓN

Do...s gún cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para

la subasta para edificar de nueva planta un local-escuela para niños y casa-habitación para el Maestro, se ofrece efectuar la expresada obra con entera sujeción á aquéllos por la cantidad de (en letras)... pesetas, céntimos.

(Fecha y firma de proponente.)

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta, San Luis 3 Enero de 1912.—El Alcalde, Manuel Sta. María.

ALCALDIA DE MAHÓN

INSPECCIÓN DE VACAS, BURRAS, OVEJAS Y CABRAS LECHERAS

Al objeto de dar cumplimiento á la condición 13 del bando dictado por esta Alcaldía en 22 de Diciembre último, los dueños colonos y demás guardadores de dichas clases de animales, se servirán, dentro del plazo de diez días, hacer inscribir en el Registro que se llevará en las oficinas del Ayuntamiento, el número de cabezas que dedican á la provisión de leche y lugar en que radican, en la inteligencia que pasado dicho plazo no se permitirá la introducción de leche en esta ciudad sin presentar el permiso á que se contrae la condición 13 del mencionado bando.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—Mahón 8 Enero de 1912.—El Alcalde, Francisco Ba's.

La junta de acreedores

Ayer por la mañana se reunieron en el Teatro Principal gran número de acreedores del Banco de Mahón, previamente convocados.

La Comisión gestora manifestó, que no siendo posible la reconstrucción de la indicada entidad bancaria, por no haberse conformado con el proyecto algunos importantes tenedores de créditos, creía conveniente se procediese á la liquidación amistosa, para evitarse los crecidos gastos que ocasionaría la liquidación judicial.

Los reunidos se mostraron conformes, designándose la misma comisión para que acometiera los trabajos indispensables.

Se rogó á los acreedores que aceptaban el pensamiento, que se sirvieran suscribirlo, lo que efectuaron muchos de los allí presentes, pudiendo hacerlo todos los demás, en el domicilio del Banco de Mahón.

— 200 —

juicio y que debes ser hombre resuelto. Si crees haber encontrado la pista de ese demonio encarnado, síguela. Te doy carta blanca, y si logras librarnos de La Junquera, has hecho tu fortuna.

—Monseñor, nada de eso, respondió Larfaille, pero necesito, para consagrarme á la persecución del coronel, no tener que prestar otros servicios.

—Cuenta con ello, porque se lo exigiré á ese oso de Argenson, y desde ahora te relevo de las demás funciones de tu cargo. Así, no te cuides más de la casa menuda y obra á tu antojo para cojer á esa fiera.

—Gracias, monseñor, murmuró Larfaille sinceramente conmovido por aquella muestra de confianza. Disgrais y yo nos propusimos, cada uno por nuestra parte, acabar con la gente que os inspira tanta inquietud. El pobre ha muerto en la emboscada, pero aún vivo yo, y Dios mediante, os entregaré á los que le han asesinado.

— 193 —

rededor de aquel tabuco alquilado por un tal Ricœur, lacayo que fué de un subarrendador.

—Racimo de horca, por consiguiente. A tal amo, tal criado, interrumpió Dubois, que admiraba á Law, pero que execraba á los hacendistas de la antigua escuela.

—Por desgracia, continuó el exento, Disgrais, demasiado activo en el cumplimiento de su deber, quería para sí solo la gloria de sus descubrimientos y no daba cuenta á nadie de sus intenciones.

—¡Ahl! ¡Bibón! ¿Crees que te he mandado venir para que escuches tus apreciaciones acerca del carácter de tu amigo Disgrais?

—Perdón, monseñor. Lo que he dicho tiene por objeto hacer os comprender cómo pudo dar en un lazo sin que nos fuera posible socorrerle. Disgrais tenía la sospecha de que se celebraban conciliábulos en casa de tal Ricœur, y quiso reservarse la honra y el provecho del descubrimiento, así como también el peligró.

— 196 —

agentes. Reconozco en esto la habilidad del muy tonto de Argenson que los ha elegido.

—Monseñor, me inclino á creer que habiendo dado el golpe, esos miserables decidieron á abandonar el barrio. Cuando llegamos, la taberna estaba cerrada, y según costumbre.

—¿Dribarías la puerta?

—Sí, monseñor, y registramos minuciosamente aquella guardia. Los asesinos no estaban en ella, pero habían dejado huellas del crimen: giros del vestido arrancados en la lucha, sangre en el suelo, en los muebles, en la pared, sangre por todas partes. Disgrais debió ser conducido con un pretexto cualquiera á un gabinete situado detrás del mostrador atacado por muchos hombres, garrotado después de resistencia desesperada y muerto de una sola puñalada en el corazón.

—Bien, dijo el ministro sin comoverse con tan espantosa relación; pero, como explicas la mascarada con que se divirtieron los asesinos?

— 197 —

Después de lo que habían hecho en la taberna era más natural que abandonara el cadáver y que huyesen.

—Al parecer, sí; pero temerían que se hubiera reparado la entrada de Disgrais en casa de Ricœur, y tenían gran interés en que desapareciese el cadáver de la taberna.

—¿Y por qué, si deben haberla abandonado para siempre?

—Eso es lo que no sabemos, monseñor, y si es preciso confesárselo, temo haber cometido una inconveniencia forzando la puerta de la guardia. Mejor hubiera sido vigilar discretamente por las cercanías. Los criminales quizá hubieran vuelto á hacerse prender allí como ratones en una trampa, mientras que ahora se les ha dado la voz de alarma.

—Deduzco de esto que has hecho una tontería. Prosigue.

—Pues bien, monseñor, todo se explica perfectamente, admitiendo que esos bandidos no querían alejarse sin propósito de volver. Para deshacerse del cuerpo, necesitaban llevarlo al río ó al menos á alguna

Teatros

En el Principal

Esta noche a las nueve, será la última función de cinematógrafo y variedades en la presente temporada...

Se exhibirán varias películas de estreno. La Empresa de dicho Teatro ha recibido un telegrama anunciándole que está contratada en Barcelona una compañía de zarzuela...

Como el vapor de Barcelona ha suspendido su salida, y es portador del archivo, no podían empezar los ensayos hoy de los coros...

Por las referencias que nos llegan, la compañía de zarzuela es muy aceptable, y tiene el propósito de darnos a conocer varias de las operetas que están más en boga...

El debut de la citada compañía será el próximo sábado y seguramente se pondrá en escena «El país de las hadas»...

Desde hoy queda abierto un abono para once funciones, comprendiendo el día del debut y los días más festivos y domingos...

En la taquilla están de manifiesto las condiciones del abono, que se celebran a las tres de la tarde de la víspera del debut.

Las comunicaciones marítimas

Recibimos una atenta carta de un apreciable suscriptor de este periódico, en la cual se nos ruega que acojamos en estas columnas una súplica...

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO: Muy señor mío: sin otro título que el de vecino accidental de Mahón, me permito dirigirme a usted por sí, creyendo digna de atención mi súplica...

Con motivo de las nuevas comunicaciones marítimas el sábado no llega ni sale ningún correo a Mahón, por lo que hay que utilizar el viernes el vapor que zarpa de Ciudadela a las ocho de la noche...

Pues el caso es, señor Director, que la correspondencia para dicho vapor la recojen en Mahón a las doce del día, y como precisamente los viernes llega el vapor de escala en Alcudia que siempre viene más retrasado...

Estima usted de justicia la petición? Si así es mucho le agradeceré cuanto en su apoyo haga su afectísimo s. s. q. b. s. m.

Un suscriptor de «El Bien Público»

MAHON

Círculo Monárquico

Se convoca junta general reglamentaria para el domingo 14 de los corrientes, a las once y media de la mañana...

Se nos dice que el próximo miércoles, se celebrará en el Casino «El Consey» una variadísima función a beneficio del primer actor señor Ortega de Quintana.

El programa de dicha función será el siguiente:

- 1. La preciosa opereta de autores españoles, que tan satisfactorio éxito ha obtenido «Molinos de viento»...

Desde hoy queda abierto un abono para once funciones, comprendiendo el día del debut y los días más festivos y domingos...

En la taquilla están de manifiesto las condiciones del abono, que se celebran a las tres de la tarde de la víspera del debut.

Recibimos una atenta carta de un apreciable suscriptor de este periódico, en la cual se nos ruega que acojamos en estas columnas una súplica...

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO: Muy señor mío: sin otro título que el de vecino accidental de Mahón, me permito dirigirme a usted por sí, creyendo digna de atención mi súplica...

Con motivo de las nuevas comunicaciones marítimas el sábado no llega ni sale ningún correo a Mahón, por lo que hay que utilizar el viernes el vapor que zarpa de Ciudadela a las ocho de la noche...

la cantidad de 5.033,33, siendo probable que en breve se den principio a las obras correspondientes.

Se dice que dentro de pocos días aparecerá en esta Isla el primer número de una Revista mensual, consagrada a la conservación y propagación del culto de Nuestra Sra. de «Monte Toro»...

BLANCO Y NEGRO

El número de esta semana, que consta de sesenta páginas, contiene, además de numerosas e interesantes informaciones gráficas de actualidad los siguientes originales artísticos y literarios:

La Goya, retrato en colores (portada); «Meriam», cuento por Vicente Díez de Teja la, ilustrado en colores por Méndez Bringa; «Payesa de Ampurdán», plana en colores por R. Brigada; «La aldea», poesía de Rafael Tarrómé, ilustrada por Regidor; «Visión patriarcal», soneto de C. Fernandez Ortuño, con dibujo de Esteban; «De Madrid pintoresco» plana en colores por V. Ibáñez; «La hora del ensueño», impresión de Nochebuena, por L. Anton del Olmet, con dibujo de Martínez Abades; «Pasquam habemus», por L. Galbaldón, con dibujos de Sileno; «La sierra de Espadán», con fotografías por C. Sirthou; «¡Vaya una noche-cita!», plana humorística en colores, por F. Sota.

Inserta además las acostumbradas y amenas secciones de «La Mujer y la Casa», «Gente Menuda», «Los Toros», «Mesa revuelta» y «Curso de pasatiempos». «Blanco y Negro» se vende los domingos en toda España.

Movimiento ocurrido en el año de 1911 en las iglesias parroquiales de Mahón.

MATRIMONIOS

Table with 2 columns: Name and Count. Santa María 28, Concepción 4, Carmen 4, San Francisco 21, 93.

BAUTISMOS

Table with 2 columns: Name and Count. Santa María 8, Concepción 48, Carmen 120, San Francisco 75, 323.

DEFUNCIONES

Table with 2 columns: Name and Count. Santa María 126, Carmen 109, San Francisco 60, 298.

RESUMEN

Table with 2 columns: Category and Count. Bautismos 323, Defunciones 298, Ganancia 25.

Como verán nuestros lectores por el telegrama de «La Marítima», el vapor-correo «Monte-Toro» suspendió ayer tarde su salida de Barcelona.

Si el tiempo abonanza, mañana llegará a nuestro puerto a hora de itinerario.

Copiamos de «El Noticiero Popular» de Ciudadela del 4 del corriente: «Ajustándose al itinerario que ya conocen nuestros lectores, regresó ayer mañana de su viaje a Alcudia el vapor correo «Villa de Sóller»...

«Terminada la operación de carga de la gran cantidad de hierro extraído del vapor «General Chanzy», el hermoso velero italiano «Giovannini» aguarda tiempo propicio para hacerse a la mar.»

«La Venganza de Sandokan», por Emilio Salgari (colección «Viajes y Aventuras»).—Casa Editorial Maucci.—Barcelona.

Acabamos de recibir los cuadernos 7-12 con los que termina esta maravillosa obra el émulo de Julio Verne.

Emilio Salgari, como ninguno otro, ha sabido hacerse un público escogido de lectores, especialmente entre la juventud e estudiosa, que colecciona con afán sus mejores obras.

La que nos ocupa está admirablemente traducida por el distinguido periodista don Alfredo Opisso, y las láminas de página entera que ilustran el libro, confirman el arte exquisito de S. D'Amalo, especialista en este género.

Las obras de Salgari se publican por cuadernos de 32 páginas de texto y una o dos láminas sueltas al precio de 20 céntimos.

Movimiento de población ocurrido durante el finido año de 1911 en el pueblo de San Clemente:

Table with 2 columns: Category and Count. Bautismos 25, Defunciones 12, Ganancia 13.

Sociedades y Corporaciones

LA ENERGÍA ELÉCTRICA

MIGUEL THOMÁS Y C. S. EN C. Por acuerdo de la Junta Consultiva tomado en sesión de 6 de los corrientes, se señala el día 9 de Enero próximo y hora de las nueve de la noche en el local social al objeto de celebrar la junta general ordinaria anual que previenen los Estatutos...

BANCO DE MAHÓN

Se convoca a la Junta general extraordinaria de señores accionistas, para el día once del presente mes, a las tres y media de la tarde, en el local social, al objeto de acordar la liquidación de esta Sociedad.

Para tener derecho de asistencia a la referida junta general ordinaria de conformidad a lo establecido en los propios Estatutos, los accionistas deberán acreditar su cualidad de tales depositando las acciones en las Cajas Sociales veinticuatro horas por lo menos con anterioridad al señalamiento que precede.

Si el día once no se reúne suficiente representación de señores accionistas, la Junta tendrá lugar el día doce, a la misma hora, y en ella se tomará acuerdos válidamente, sea cual fuere el número de los asistentes.

«No habiendo tenido lugar, por no haber concurrido número suficiente de accionistas, la junta general extraordinaria convocada para el día 4 del actual y al objeto de dar cuenta del estado de la liquidación de esta Sociedad, se convoca de nuevo para el día 16 del mismo.»

«Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Alayor 5 Enero de 1912.—Por la Junta de Gobierno.—El Secretario, Juan Castell.»

BANCO DE FERRERIAS

Según lo acordado por esta Junta de Gobierno en sesión de 15 del corriente, se convoca junta general extraordinaria de señores accionistas de esta Compañía para el día 14 de Enero próximo, a las diez y seis horas, en el local social, al objeto de introducir algunas modificaciones en los artículos 1, 2, 3, 4, 5, 17, 8, 10, 12, 14, 15, 17, 19, 20, 22 al 29, 31, 32, 33 y 36, todos inclusive de los Estatutos sociales, y para proceder al nombramiento de los individuos de las Juntas de Gobierno, Directiva e Inspector, así como del Gerente, Vice-Gerente, Director y Vice-Director.

«Para tener derecho de asistencia a dicha junta general y de conformidad a lo establecido en los propios Estatutos, los accionistas deberán acreditar su cualidad de tales depositando las acciones en las Cajas de la Sociedad veinticuatro horas por lo menos con anterioridad al señalamiento que precede.—Ferrerías 28 de Diciembre de 1911.—P. A. de la J. de G.—José de Quadrado, Srío.»

Cumpliendo con lo establecido en el artículo 14 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca junta general ordinaria para el domingo día 14 del corriente, a las catorce horas, en el local social, para aprobar la Memoria, Cuentas y Balance del ejercicio anterior y acordar la distribución de beneficios.

«Para tener derecho de asistencia a la referida junta general ordinaria de conformidad a lo establecido en los propios Estatutos, los accionistas deberán acreditar su cualidad de tales depositando las acciones en las Cajas Sociales veinticuatro horas por lo menos con anterioridad al señalamiento que precede.—Ferrerías 3 de Enero de 1912.—P. A. de la J. de G.—José de Quadrado, Srío. 1-3

Podador de viñas

Ofrece sus servicios. Informes, Ramis, 48

COTIZACIONES

Por error de compaginación apareció en los números correspondientes al jueves y viernes últimos el anuncio que va al pie de la cotización del «Crédito Mercantil» en la del «Banco de Menorca».

CREDITO MERCANTIL

DE MENORCA

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado 84.40, Amortizable contado F. 101.40, Acciones Norte fin de mes. 95.85, Idem Alicante idem. 95.90, Idem Orense 4. 101.10, Obligaciones Alemana 4. 95.82, Idem Norte idem. 95.79, Idem Alicante idem. 95.85, Idem Francia 2. 114.15, Idem Orense 4. 101.10, Idem Banco España, del Río de la Plata. 499.00, Francos París cheque. 168.05, Libras cheque. 27.26

Banco de Menorca

Bolsa del día 5 Enero 1912

Telegrama de las 10.15

Table with 2 columns: Item and Price. Interior fin próximo. 84.40, Amortizable 5 por 100. 101.40, Id. 4 por 100. 95.85, Norte fin próximo. 95.85, Alicante idem. 95.95, Banco Español Isla Cuba. 600.00, Francos cheque. 168.10, Libras cheque. 27.26, Interior contado. 84.40

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Luciano, Máximo y Gúdula virgen.

Santo de mañana.—Stos. Julián, Martín, Marcelino y Basilio.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Soledad en S. Francisco.

Oración de las Cuarenta Horas en la Iglesia de S. Antonio, estando el Señor de marfil en el altar, desde las 5 y media hasta las 7 y media.

calle extraviada, con lo que corrían riesgo de ser encontrados y detenidos por la guardia, mientras que, gracias a aquella abominable mascarada, pudieron impunemente atravesar la multitud reunida en las cercanías de la Opera, entrar en el salón, dejar la carga y huir, como sabeis.

—¡Ah! monseñor, no está en nuestro poder. —¡Cómo! murmuró el ministro, ¿le habéis dejado escapar! ¡Ah! eso es demasiado, y tú, amigo, pagarás tanta torpeza. —Monseñor, estoy entre vuestras manos y pronto a responder de lo que he hecho, pero debéis considerar que estos datos no han llegado a mi noticia hasta el día siguiente del asesinato. —¡Y bien! era preciso haber reunido a todo el mundo sin perder un minuto, correr a la taberna, prender a todos los que se encontraran en ella, meterlos en un calabozo y venir a anunciarme su captura. —Así lo hubiese hecho, monseñor, a ser posible. Informado ayer a las dos de que habían visto a Disgrais el día antes en casa de Ricœur, fui al momento con algunos de los míos a la taberna. Por desgracia era demasiado tarde. Los asesinos no estaban allí. —Quizás habían sido avisados. Luego no he con información nusa...

—Y por dónde lo has averiguado? —Disgrais, como todo hombre de talento, tenía envidiosos, monseñor. Dos subalternos que le odiaban habían reparado sus frecuentes pasos por la calle de Pedro Lercot. La noche del baile de la Opera le vieron entrar allí a las diez, disfrazado de mozo de cuerda, y le siguieron hasta la puerta de la taberna de Ricœur, donde se sentó a beber en compañía de gentes de mala catadura. Los agentes se retiraron, prometiéndose sacar partido a la mañana siguiente de aquel descubrimiento. Poco después Disgrais apareció tendido sobre las angarillas y con un puñal en el corazón. Hé ahí dos tunantes que es preciso echar a galeras. —No, monseñor, porque si por envidias han procedido, mi, no es menos cierto que, sin su concurso, caeríamos de toda noticia, mis señores que ahora. —Es verdad. ¡Largo eso! Ricœur está detenido; él hablará, es preciso que declare, y si se niega, la tortura...

señalar de vez en cuando su presencia con golpes atrevidos. Tiene su gloria en combatir francamente y en atacar a las autoridades del reino como acometería a un ejército enemigo en campo raso. —¡Ah, beñirel! ¿has venido aquí para, entonces, alabanza en honor de ese bandido? —No, monseñor, porque me he consagrado en cuerpo y alma a perseguirle, y existe un duelo a muerte entre ambos; pero creo que para apoderarse de un enemigo se necesita, ante todo, estudiarle, conocerle y aun hacer justicia a sus cualidades. A pesar de sus arranques de cólera, de sus salidas impetuosas y de su fogosidad extravagante, Dubois sabía escuchar cuando era necesario, y quedó sorprendido de la oportunidad de las observaciones y de la firmeza con que se expresaba aquel agente subalterno, a quien no había tenido ocasión de apreciar en su justo valor. —Escucha, le dijo mirándole fijamente, me parece que tienes buen...

¿Teneis poco apetito?
¿Quereis recobrar vuestras fuerzas?

TOMADEL KOLHISTÓI

El medicamento mas adecuado para otoño é invierno.
Reconstituyente rápido y seguro para combatir con eficacia la Debilidad, anemia, neurastemia, escrupulismo y tuberculosis en su primer grado.
Poderoso TÓNICO-RESTAURADOR de las fuerzas y energías vitales.
Medicamento que al poco tiempo de usarlo se nota un notable aumento de fuerza y de peso. Habiendo sido el KOLHISTÓI del agrado de cuantos médicos han tenido ocasión de ensayarlo.

Precio del frasco 4 pesetas

De venta en todas las farmacias de la Isla

Depósito: Farmacia de G. Pons, Doctor Orfila, 12

25-25

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10,

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

DOLOR DE MUELAS

Desaparece en el acto empleando el Elixir Imperial
Depósito, VALLS PONS, Mahón

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Caracteres radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, roña, dolores, etc. por medio del

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento. Hemos señalado ya á los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedan (Francia), en lo concerniente á las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento. Heridas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojecos, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de la piernas, enfermedades sifilíticas. La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. **¡Jamás ha habido un descubrimiento tan maravilloso como el de L. Richelet!** Este maravilloso tratamiento, que se accionó en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada. El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares. **Pide hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, ó al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguero, calle San Marcial, 22, SAN SEBASTIÁN, y será remitido gratuitamente.** L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depositarios en Mahón, Sres. Valls y Pons

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apatía renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

Baratura verdad

Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones

Se liquidan á cualquier precio todos los muebles, cuerdas, romanas, balanzas, herramientas de carpintero, ebanista, calafatero y una gran porción de objetos varios que se darán baratísimos.

Verlo para creerlo

También como toda clase de muebles y objetos antiguos y modernos y desperdicios de lanas, hierros y metales, pagándolo en el acto.

6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería

En venta

A precio conveniente para el comprador lo está un magnífico almacén de planta baja y dos pisos, situado en el andén de Levante, número 65, del muelle de este puerto. Informará el Abogado don Juan J. Vidal y Mir, calle de San Jorge, número 27.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHÓN

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico
Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de África, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos e, cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Goya, 19, Madrid.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale, admitiendo pasajeros.

Extraordinarios los días 21 y 25 Enero de 1912

Saldrán de Barcelona directos para Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores, frances

SALTA

é italiano
Tomaso di Savoia

que harán sus trayesias en 15 días.

Para informes y demés, dirigirse en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso II número 48, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.

Société generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona